

環境まちづくり会報

編集・発行／入間市環境まちづくり会議



会員証 兼
啓発用ステッカー

貼つて下さい

本年度の事業内容は、環境市民講座の開催や環境ウォーキングの開催、交流会や意見交換会の開催、会報の発行などとなっています。

総会は、十三年度の収支決算と十四年度事業の収支予算案などをについて討議され、十四年度は市より補助金が前年度より一〇万円増額し、八〇万円で事業を転回することになりました。

環境まちづくり会議の総会となりました。

総会後の意見交換会、有意義な意見が続出

環境ウォーキング実施 内容決定

環境まちづくり会議運営委員会が、七月五日、市役所で行われ、十四年度事業である環境ウォーキングについてや意見交換会について、また、会報についてなどが検討されました。

「部会を立上げ、ゴミ問題、丘陵の保全とか、ある程度しぼる」「当会議が、情報交換、意識を共有する場に」



店のドアーにも▲▼

▼車にも



環境ウォーキング大会

環境ウォーキング大会は、「歩いて知る、わがまち入間の環境」をテーマに、11月16日（土）に散策コースや健脚コースなど5コースが設定され、まちづくり会議会員の全員参加と一般市民のより多くの参加を呼びかけることになりました。計画では、集合地の農村環境改善センターで芋煮会も予定されています。

詳細は、後日発表の市広報紙や参加呼びかけのチラシなどを見て下さい。

温暖化の危険

増え続ける二酸化炭素(CO₂)

環境激変、人類はアシか？



科学アシ
問題アシ
トト会議

熱射病増え、高まる老人の死亡率

南日本の米は大幅に減収、海の幸も不漁

増える高潮被害

アシ

▲平成9年に環境庁が監修発表した
温暖化の危険を警告したPR紙

環境省発表のPR紙

(当時環境庁)

増え続ける二酸化炭素(CO₂)

熱射病が増え、高まる老人の死亡率
南日本の米は大幅に減収

海の幸も不漁

猛暑で渇水

世界的な食糧不足

深刻な水不足

マラリアなど感染症が流行

▶平成14年7月 省エネルギーセンター発表

すべての家庭で冷房の設定温度を1度上げると
地球温暖化の原因となる、

二酸化炭素(CO₂)の排出量を53万5千トン減らせる。



↓
温暖化防止になる

日本の浜辺が60%消失

環境にやさしい行動宣言をしよう

27	26	25	24	23	22	21	20	19	18	17	16	15	14	13	12	11	10	9	8	7	6	5	4	3	2	1
草花を育て、地域や職場などの緑化に努めます。 丘陵地や河川沿いの緑を大切にします。 情報メディアを利用して環境の大切さを伝えます。 その他（項目にない宣言でも結構です。）	農地や平地林の保全に努めます。 環境にやさしい農産物の生産や購入に努めます。 農薬や化学肥料、除草剤の使用を減らします。 低公害車の導入を積極的に進めます。	環境にやさしい行動宣言メモ																								

環境にやさしい行動宣言は、皆さんがあら行つて
いる環境に配慮した行動を改めて宣言することです。
環境に対する意識をより高める効果や人間市環境基本
計画とのつながりを実感したり、仲間と達成感を共有
することもできます。

会員の声

◆平地林と坪ぞいに捨てられたゴミ



環境問題の意識を高め、「心の環境まちづくり」を

8月末に国連主催の環境・開発サミットが南アフリカで開かれる。「持続可能な開発のための教育の10年」にとの提案が、世界実施文書草案に日本のNGOとして初めて採用されることとなり喜びである。21世紀、人類が直面する地球規模の問題は深

年前、緑化推進市民会議を立ち上げ、多くの青年が賛同してくれた。樹木保存条例制定を形にすることができた。数年前、保存条例で守られた桜の木に思いもかけない出来事があった。桜を守る皆さんが、突然変異の花弁を持つ世界で一本しかない新種であることを発見した。花弁が長いので、旗桜と命名され桜年鑑に登録された。

昨年、入間市仏子ニュータウンに越してきた。環境まちづくり会議設立について興味があり、仲間に聞いていた。今年木下市長を表敬させていただき

裏の雑木林との関わり

現在、私の住んでいる東町団地は南側、東側、北側の三方を雑木林に囲まれています。私の住む棟からは北側の雑木林がよく見え、その西側には市民農園、茶畠と入間らしい景観がつづいています。

裏の雑木林では、夏には子供と一緒にカブトムシをとり、秋

には落ち葉をかき集めて餌集め（ペランダで31匹のカブトムシの幼虫を飼っている）。昨年の秋には、林の隅っこに落ち葉を集めて山をつくってみました。たぶん今年はそこが産卵場所になってくれるだろうと楽しみにしています。また、たまに散策をして気分一新。日ごとに緑が増えていく新緑のころはとくに気持ちがいいものです。真夏の

（仏子ニュータウン 川幡正二）

暑いときに深い緑の林の横を歩いていて感じる涼風も、実際に心地よきまさに天然クーラーです。そんな彼もきれいな場所には捨て場を探してこんなところまできた、参ったよと話した。せつかくなので産廃法の話をした。

そんな彼もきれいな場所には捨てたくないと思っている。捨てるな・という看板より、捨てられないという「心の環境まちづくり」を楽しみに行動してみたい。

▼住宅地の平地林



◆建設中の健康福祉センター

北側の平地林

保全と活用のワークショップが行われている。



が点在しています。そしてこの緑を大切にしていきたいものですが、それにもう少し雑木林との関わりを深めていくことが大切だらうと思っています。
(東町・宮越喜彦)

（東町・宮越喜彦）

刻化し、解決への道が模索されている。環境世界サミットから学ぶものが多ないと考えます。環境問題に关心を持ち行動して、学んだことは勇気、対話、持続と思う。環境意識を啓発することが環境意識人口を増やすこととなる。始めは無形で見えないが、10年20年の時が経ち有形となつて環境に守られる。30

年で電気ゴタツを捨てようとした人がいた。どこからと聞いても黙つたまま、「今どこに行つても捨てられそうなところはないでしよう」というと、八王子から捨て場を探してこんなところまできた、参ったよと話した。せつかくなので産廃法の話をした。

そんな彼もきれいな場所には捨てたくないと思っている。捨てるな・という看板より、捨てられないという「心の環境まちづくり」を楽しみに行動してみたい。

が点在しています。そしてこの緑を大切にしていきたいものですが、それにもう少し雑木林との関わりを深めていくことが大切だらうと思っています。
(東町・宮越喜彦)

環境市民団体と学校のパートナーシップ

学校ビオトープは、地域の自然を再現することによりその成長ややつてくる生き物の観察を通して、生態系や地域とのつながりを勉強する教材として注目されています。

しかし、その目的や活用方法を充分に検討しないまま、なかには、自然の仕組みそのものを理解せず、一部の人達で創つてしまることが多く、何年かするとやつかいものになつてゐる例が多くあります。

東金子小学校では、三年間かけて「学校ぐるみ、地域ぐるみの学校ビオトープ」に取り組んでいます。私達の会は、二〇〇〇年から先生方とビオトープづくりの進め方や、その後の活用などについて何度も話し合いを重ねてきました。一年度目は先生方の、二年度目は子供達やPTAの勉強の年で、自然やビオトープとは何かという勉強会や、学校ビオトープ先進校の視察会をするなどの手伝いをしてきました。

今年はいよいよ子供達がビオトープ構想を練り上げ、実行に移す年です。どんな生き物を呼びビオトープにするのか決める過程で、私たちも授業に加わりました。子供達から「ウゲイスを呼びたいけどA君が呼びたいタカに食べられてしまう」「メ



▲ビオトープ設計図の発表会

になつても見にくるよ」という答えが返ってきたそうです。海外では、荒れた学校の立て直しにも、全校で取り組む「学校ビオトープ」が注目されているのだそうです。

埼玉県生龍学保護協会入間支部にも、環境まちづくり会議として、より多くの人に入間市の自然や環境の現状、市民・事業者の取り組みを知つていただきたいです。

日比 章子
(財)埼玉県生龍学保護協会入間支部

初めて、環境まちづくり会議が参加

入間市環境まちづくり

去る六月九日日曜日に、環境月間（六月）にちなんだ事業としてリサイクルプラザで開催されました。

昨年までは、市役所で開催されましたが、今年度は、毎

月第二土曜日の「リサイクルの日」にリサイクルプラザで開催されました。会場には、ミニフリー・マートや子供用自転車抽選販売などに訪れた人が、ついでに立ち寄るケースも見受けられ、多くの人で賑わいました。

当日は、環境まちづくり会議や市の環境団体活動紹介の展示や市の環境課やみどりの課、農政課、商工課、下水道管理課など行政の取り組みまた、エコタッキング、廃油によるリサイ

クル石けん作り、クイズラリーなどさまざまな催しが行われました。会場には、ミニフリー・マートや子供用自転車抽選販売などに訪れた人が、ついでに立ち寄るケースも見受けられ、多くの人で賑わいました。

■会員の皆さんより声を募集

またこの会に対する、ご意見ご要望がございましたら、お寄せ下さい。

■運営委員が変わりました

民間団体から運営委員になつていただいた方が改選されました。

	旧	新
入間市衛生自治会	橋本 康平氏	樋田 凡夫氏
入間市PTA連合会	宇田 繁義氏	山崎 洋治氏
入間市連合区長会	小田島貞榮氏	関町 光雄氏

編・集・後・記

ワールドカップも終り、梅雨も明け、いよいよ夏の本番です。ところで、皆さんはワールドカップを観戦し応援されましたか？私は、会社を休んで日本戦を応援していましたが、韓国戦を見ていて気付いた事が有りました。

街頭で観戦、応援していた日本人サポートターの立ち去った後のゴミが多く見られ、韓国サポートターの方の応援後は、ほとんどゴミが見あたりませんでした。それと、わたしは車で通勤していますが、タバコやティッシュなどのポイ捨てがけつこう見られ、特に火の付いたタバコの投げ捨ては目を疑います。

「いい大人の人が何でポイ捨てするのか」とインタビューして見たいと思うところです。

これからも、どんどん暑くなりますので、お身体には充分に気を付けて下さい。今後も、より充実した内容の会報を作つて行きたいので、是非、皆さんのご意見ご希望を事務局までお寄せ下さい。

井上

入間市環境まちづくり会議

事務局：入間市役所環境経済部環境課
住所：〒358-8511 入間市豊岡1丁目16番1号
TEL：042-964-1111(内線1241.1243)
FAX：042-965-0232
E-mail：kankyo@city.iruma.saitama.jp

●会員数		(平成14年8月現在)		
408人	内訳	160人	171人	50人
		民者	団体	27人
		市	業	
		事	民	
		行政	関係	